

**HAK WARIS ORANG TUA BERSAMA ANAK**  
**(Studi Komparasi Hukum Islam Dan Kitab Undang-Undang**  
**Hukum Perdata)**



**Disusun Guna Memenuhi Persyaratan**

**Untuk Memperoleh Gelar S1**

**Dalam Ilmu Syariah**

*Oleh :*

**IIP KUSWANDI**

**NIM : 211010**

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**JURUSAN SYARIAH DAN EKONOMI ISLAM/AS**  
**TAHUN 2015**

<http://eprints.stainkudus.ac.id>



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI**  
**KUDUS**

**NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Kepada

Yth. **Ketua STAIN Kudus**

cq. Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam  
 di –

**Kudus**

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara : **Iip Kuswandi**,  
**NIM : 211010** dengan judul "**Hak Waris Orang Tua Bersama Anak**  
**(Studi Komparasi Hukum Islam dan Kitab Undang-Undang Hukum**  
**Perdata )**" pada Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam Program Studi Ahwal  
 Syakhshiyah. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses  
 pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk  
 dimunaqosahkan.

Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima  
 dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian, kami sampaikan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Kudus, 14 Desember 2015

Dosen Pembimbing

**Dr. H. Yasin, M.Ag**  
**NIP.19560501 198803 1 002**



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI**  
**KUDUS**

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Nama : Iip Kuswandi  
 NIM : 211010  
 Jurusan/Prodi : Syariah dan Ekonomi Islam/Ahwal Syakhshiyah  
 Judul Skripsi : **HAK WARIS ORANG TUA BERSAMA ANAK (Studi  
 Komparasi Hukum Islam dan Kitab Undang-Undang  
 Hukum Perdata)**

Telah dimunaqosahkan oleh Tim Penguji Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri  
 Kudus pada tanggal :

**28 Desember 2015**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat guna  
 memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Syariah.

Kudus, 31 Desember 2015



Ketua Penguji/Sidang I

**Dr. Supriyadi, S.H, M.H.**  
 NIP. 19721020 199903 1 001

Dosen Pembimbing

**Dr. H. Yasin, M.Ag**  
 NIP. 19560501 198803 1 002

Penguji II

**Lina Kushidayati, S.HI., MA**  
 NIP. 19800703 200912 2 002

Penguji III/Sekretaris Sidang

**Abdul Karim, SS, MA**  
 NIP. 19760128 201101 1 001

<http://eprints.stainkudus.ac.id>

**PERNYATAAN**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Iip Kuswandi

NIM : 211010

Jurusan/Program Studi : Syariah dan Ekonomi Islam/AS

Menyatakan bahwa skripsi ini tidak berisi materi yang pernah ditulis oleh orang lain. Demikian juga skripsi ini tidak berisi satupun pikiran-pikiran orang lain, kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan sebagai bahan rujukan.

Kudus, 14 Desember 2015

Yang Menyatakan



*Iip Kuswandi*  
**Iip Kuswandi**  
**NIM. 211010**

# MOTTO

كُتِبَ عَلَيْكُمْ إِذَا حَضَرَ أَحَدَكُمُ الْمَوْتُ إِنْ تَرَكَ خَيْرًا الْوَصِيَّةُ  
لِلْوَالِدَيْنِ وَالْأَقْرَبِينَ بِالْمَعْرُوفِ ۗ حَقًّا عَلَى الْمُتَّقِينَ

*“Diwajibkan atas kamu, apabila seorang di antara kamu kedatangan (tanda-tanda) maut, jika ia meninggalkan harta yang banyak, Berwasiat untuk ibu-bapak dan karib kerabatnya secara ma'ruf, (ini adalah) kewajiban atas orang-orang yang bertakwa.”<sup>1</sup>*



<sup>1</sup> Al-Qur'an dan Terjemahnya, *Surat al-Baqarah ayat 180*, Departemen Agama Republik Indonesia, PT. Karya Toha Putra, Semarang, 1996, hlm. 274.

## PERSEMBAHAN

*Setulus hati kupersembahkan karya yang penuh perjuangan ini untuk;*

1. *Yang utama dari segalanya kepada Allah SWT. Taburan cinta dan kasih sayang-Mu telah memberikanku kekuatan, membekaliku dengan ilmu serta memperkenalkanku dengan dunia yang begitu indah. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan.*
2. *Sholawat serta salam terlimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW, serta keluarga dan sahabat Rasulullah.*
3. *Terima kasih untuk Orang tuaku yang sudi mendidik dan membesarkan anakmu ini. Kedua orang tua ku merupakan pahlawan dalam hidupku, Bapak dan Ibuku Tercinta, (Karta dan Nor Silah). Hingga sampai sekarang senantiasa mendo'akan anakmu ini meski Beliau berdua tidak disampingku. Dan Sebagai tanda bakti, hormat, dan rasa terima kasih yang tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini kepada Semua Keluargaku, yang telah memberikan kasih sayang, segala dukungan, semua do'anya dan cinta kasih yang tiada terhingga. Yang tiada mungkin dapat ku balas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata cinta dan persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat Bapak dan Ibu bahagia karna kusadar, selama ini belum bisa berbuat yang lebih. Semoga doa kalian agar aku bisa menjadi anak yang soleh dikabulkan oleh Allah swt*
4. *Untuk saudara-saudara tercintaku terimakasih untuk segalanya. Terimakasih untuk semua nasehatnya, dukungan serta do'anya ( Aa Tutang dan teh Ega beserta keluarganya, Aa iyus Teh Imas beserta keluarganya, Aa Nanang beserta keluarganya, Aa Romen, adekku*

tercinta acung dan Siti). Tapi aku akan selalu menjadi yang terbaik untuk kalian semua. Hanya karya kecil ini yang dapat aku berikan.

5. Dan untuk kedua Orang tua angkatku beserta keluarganya terima kasih yang memberikan nasehat, do'a dan memberikan dananya dari dulu sampai sekarang aku tak bisa membalas hanya bisa mendo'akan kalian semua (Ua Dedeh, Ua Muri beserta anak-anaknya Ufi dan Rondi sekeluarga, Upah dan sekeluarga dan Fajar). Serta keluarga yang sekarang terima kasih yang sudi menerimaku mereka berdua adalah Guruku dalam segala hal, beliau memberikan pengalaman yang amat berharga bagiku yang tercinta (Mbah Kom dan Mbah Khot dan sekeluarga). Aku hanya bisa mendo'akan kalian dan tak bisa membalas jasa kalian
6. Untuk guru-guru yang telah mendidik aku, mulai mengajar berhitung dengan menggunakan jari sampai pada perguruan tinggi. Mulai dari mengeja huruf hijaiyah sampai pada kuliah, Yang mengenalkan aku dengan TuhanKu, yang mengenalkanku dengan RasulKu. Jasa-jasa kalian tidak akan pernah mampu kubalas. Semoga Allah swt membalas dengan berlipat ganda. Hanya dengan doa ku bisa membalas.
7. Terima kasih kepada sahabat-sahabatku senasib seperjuangan selama kurang lebih 4 tahun bersama dalam satu kelas yaitu KMJS (AS) angkatan 2011 : Kang Sido, Noor Cahaya, Jeng Kelin, Boboho, Alay, Mae Sofiana, Arifudin Watanabe, Majood, Inul, Bank Kohar, Irhasy, Nila Rukhama, Mamih, Siti Nor Hayati, Astuti, Matun, Gendut, Melon, CV, Sholekah, Rusny Mu'anah.
8. Bapak-bapak hakim di PN dan PA Kudus, Serta bapak-bapak penghulu di KUA Mejobo terimakasih telah bersedia membagi ilmu dan menularkannya kepada kami, sehingga kami bisa menambah ilmu yang

kami dapat dari teori di bangku perkuliahan dengan melihat kenyataan yang ada di lapangan.

9. Teman-teman KKN angkatan 2015 yang berada di desa Jenengan Kecamatan Klambu Kabupaten Grobogan yakni: M. Irfani, Anas, Bhahun, Abid, Fahrul GGS, Novi, Fitri, Umi, Irfa'ul, Khalimatul Umami, Alvina, Milah, Faiqoh dan Unsiana. Yang selalu mendukung serta memberikan motivasi Do'anya kepada saya dalam menyelesaikan tugas akhir ini. Peneliti sangat berterima kasih atas semua dukungan motivasi serta do'anya sehingga semakin semangat dalam mengerjakan skripsinya.
10. Juga kepada semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kebaikan mereka semua dengan berlipat-lipat ganda atas bantuannya kepada peneliti secara moril maupun materil. Terima kasih segalanya. Kurang dan lebihnya mohon maaf yang sedalam-dalamnya.
11. Terima kasih untuk Dosen pembimbingku, Bapak Dr. H. Yasin, M.Ag, terimakasih banyak sudah membantu, sudah menasehati, sudah mengajari. Aku tidak akan lupa atas bantuan dan kesabaran Bapak dalam membimbingku hingga akhirnya karya sederhana ini dapat terselesaikan.
12. Seluruh Dosen pengajar di Prodi Ahwal Syakhsiyah, terima kasih banyak untuk semua ilmu, didikan dan pengalaman yang sangat berarti yang telah kalian semua berikan kepada kami.
13. Semua pihak yang sudah membantu selama menyelesaikan Tugas Akhir ini.



## KATA PENGANTAR



Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya segala puji syukur hanya tercurahkan pada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridlo-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi walaupun belum mencapai sebuah kesempurnaan. Namun dengan harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Iringan sholawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan keharibaan beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia.

Berkat karunia dan ridlo-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) pada Jurusan Syari'ah dan Ekonomi Islam Program Studi Ahwal Syakhshiyah Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus dengan judul **“Hak Waris Orang Tua Bersama Anak (Studi Komparasi Hukum Islam dan Kitab Undang-Undang Hukum Perdata)”**

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I, selaku Ketua Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Shobirin, M.Ag, selaku Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Dr.H. Yasin, M.Ag, selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.

4. Hj. Azizah, S.Ag., MM, selaku Ketua Perpustakaan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sampai penulis dapat merampungkan pendidikan.
6. Ayahanda dan Ibunda tercinta yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
7. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Maka dari itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, penulis berharap sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan ini, juga diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 4 Januari 2016

Penulis

**Iip Kuswandi**

**NIM. 211010**